



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La lactancia materna está llena de inmunoglobulinas que protegen a los bebés contra la neumonía, la diarrea, las infecciones del oído y el asma, entre otras enfermedades propensas hasta los 2 años. La Lactancia inmediatamente después del nacimiento es importante para el sistema inmunitario de los recién nacidos.

La lactancia materna es esencial para el bebé, solo en algunas circunstancias sanitarias excepcionales ocurre que los lactantes no pueden o no deben ser amamantados. En estos casos, se debe evaluar como primera alternativa alimentarlos con leche materna extraída de su propia madre, como segunda alternativa leche materna de un Banco de Leche Humana (BLH) y como última opción, un sucedáneo de la misma.

Durante el mes de mayo de 2021, en el Hospital Zonal "Ramón Carrillo" de la ciudad de San Carlos de Bariloche se puso en marcha el Centro Recolector de Leche Materna para abastecer a las áreas de Neonatología del establecimiento, convirtiéndose así en el primer centro recolector de la Red de Leche Humana en Río Negro. Durante el primer mes de trabajo consiguió recolectar más de diez litros de leche materna, la que luego de ser pasteurizada en el Banco de Leche Materna del Hospital "Francisco López Lima" de la ciudad de General Roca, se suministra a los recién nacidos de la ciudad.

En su domicilio, las madres donantes realizan la recolección en los envases provistos para tal fin y los congelan en sus heladeras. Luego, mediante un trabajo de logística y coordinación, se retira semanalmente la leche en los domicilios y se trasladan en primera instancia al Hospital Zonal para luego ser transportada al Banco de Leche Materna de Río Negro en General Roca.

El proceso de pasteurización de la leche de banco consiste en un proceso de clasificación siguiendo los cuidados de un protocolo de seguridad. Aquí se determina la acidez, la carga bacteriana y una vez cumplido todos los procesos, llegamos a tener una leche apta para pasteurizar.

Todo este operativo se realiza cuidando que no pierdan la cadena de frío, para lo que se utilizan conservadoras especiales, que tienen temperaturas de entre 18 y 25 grados bajo cero.

La leche humana pasteurizada es utilizada para la alimentación de bebés prematuros, de muy bajo peso al nacer, bebés con enfermedades gastrointestinales



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

graves, cardiopatías congénitas, con madres HIV positivo o que no puede amamantar. También, para bebés sometidos a cirugías complejas o con síndromes metabólicos ya que la leche se absorbe mejor y previene infecciones, entre otros casos.

Por ello:

Autoría: VIVANCO, Graciela Noemí Vivanco.

Acompañantes: Nélica Norma Torres; Helena María Herrero; Nancy Elisabet Andaloro; Juan Pablo Muená; Claudia Elizabeth Contreras; Julia Elena Fernández; Adriana Laura Del Agua.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés sanitario y social el primer "Centro Recolector de la Red de Lactancia Materna Humana" de la Provincia de Río Negro, el cual funciona desde el mes de mayo de 2021, en el Hospital Zonal "Ramón Carrillo" de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.